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杭州第 19 屆 亞運會 倒數 1 天
20232023年年99月月2222日日（（星期五星期五））

2023年9月22日（星期五）

2023年9月22日（星期五）

香港文匯報訊 第19屆亞運會周

六（9月 23日）將在中國杭州開

幕，整個亞洲都為這場即將到來的

體育盛會激動不已。今次亞運會將

有來自45個國家和地區約1.25萬

名選手參賽。各國代表團和選手認

為，中國在舉辦大型賽事方面經驗

豐富，期待自己能發揮出最好水

平，也希望能藉機開闊視野、友好

交流，對參加今次比賽充滿期待。
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許多國家和地區今次都派出歷來規模最大
的代表團參賽，蒙古國就派出400多名

選手參加34個項目，還有200多名教練和官
員同行。團長鋼巴特爾稱，「相信我們的選
手能夠全力以赴，取得較往屆亞運會更好的
成績。」日本代表團更派出1,137人，包括
771名選手，涵蓋全部40個項目。團長尾縣
貢形容，「我們將亞運會視作2024年巴黎奧
運的試金石，希望選手們能將體育的魅力傳
遞給民眾。」

「體育基建規劃提供優秀範例」
各代表團都非常肯定中國舉辦大型賽事的能
力。新加坡代表團團長許坤德是首次率團到中
國參加大型賽事，「毫無疑問，中國在組織這
些大型賽事方面非常有經驗。我堅信杭州亞運
會又將是一場精彩的大型賽事。」印尼奧委會
主席奧克托哈里也稱，「中國在體育基建規劃
和建設方面提供優秀範例，杭州亞運會為印尼
學習這些寶貴經驗提供了機會。」
選手們對亞運之旅也期待不已。曾5次獲

得女子散打世界冠軍、2018年雅加達亞運會
銀牌得主曼蘇里安稱讚道，中國擁有一流的
設施、訓練環境和餐飲供應，是舉辦各項賽
事最好的國家之一。伊朗卡巴迪國家隊隊長
扎里夫杜斯特曾參加2010年廣州亞運會，讓
她印象深刻，「與我參加過的其他賽事相
較，中國是最好的東道主。」
曼蘇里安在上屆亞運會不敵中國選手，獲得

亞軍，「我的主要對手來自中國，他們技術高
超，且非常敬業。」對於今次參賽，曼蘇里安
充滿信心，較以往任何時候都更堅定，「我非
常有動力，對於贏得金牌充滿希望。」
國際皮划艇聯合會主席科涅茨科今年3月

曾到訪杭州，「我在杭州親眼看見了美麗、
設施完善的場館，這是我見過世界上最好的
場館之一。杭州亞運會將讓我們見證偉大且
激動人心的比賽，我對此充滿信心。」科涅
茨科還稱，中國傳統的賽龍舟也是亞運會比
賽項目之一，「賽龍舟可說是中國文化的最
佳代表，大家必須具有齊心協力的精神。」

「拉近鄰里情感距離重要機會」
老撾國家藤球隊主教練昌代表示，這次洲

際綜合體育賽事的舞台，也是拉近各國鄰里
情感距離的重要機會，「我認為杭州亞運會
可以團結亞洲力量，發揮積極作用，今屆亞
運會將促進亞洲的團結和友誼。」伊朗國家
奧林匹克委員會秘書長哈希米也稱，「伊朗
和中國之間的良好關係，必將通過類似活動
繼續加強。」

香港文匯報訊 杭州亞運會帆船比賽將在寧
波象山亞帆中心舉行，共有17個國家及地區的
133名運動員、203名技術官員參與。杭州亞運
會帆船比賽技術代表布魯克斯表示，「這是一
個很好的地方，我推薦任何人來這裏度假。」
在布魯克斯看來，寧波象山亞帆中心設計得非
常好，擁有帆船運動所需的一切，是為航行而建

造，形容是他所見過的最佳場館之一。除了賽事
的專業度外，來象山逾一周的布魯克斯也感受到
這座城市的魅力，「我很喜歡這裏，這是一個美
麗的地方，有山，有海，還有海灘。」

具世界級帆船賽場地條件
來自澳洲的布魯克斯表示，「象山的海鮮

太美味了，可以說是『世界海鮮之都』，我
的太太是亞洲人，我已習慣了亞洲食物。」
他稱自己很喜歡中國，近年曾多次來中國，
從中國北方出發，沿着大海向南來到深圳等
地，感受沿海城市的不同魅力。望着眼前的
海上操作平台，布魯克斯直言，他可以預見
杭州亞運會結束後，這裏將成為「世界級」
帆船比賽的場地之一，「這裏有水，位置很
適合小船，同時也適合大型龍骨船。」
他指出，帆船運動在中國正在發展，可以

預見在未來的帆船運動中，中國將是一支重
要的力量。未來他也期待着中國能舉辦更多
的「世界級」帆船比賽，讓寧波象山亞帆中
心發揮更廣泛的作用。

香港文匯報訊 馬爾代夫外交秘書拉帝夫是一名資深外交官，日
常工作之餘一直保持打乒乓球的習慣。拉帝夫年輕時是乒乓球運動
員，曾獲得中國教練和運動員幫助，亦是對乒乓球的熱愛，使他在
中國結識了很多朋友。
拉帝夫與乒乓球結緣始於學生時代，延續至今已有半個多世紀。
1973年，不到18歲的拉帝夫跟隨馬爾代夫乒乓球代表隊前往中國，
參加亞非拉乒乓球友好邀請賽。那是馬爾代夫第一次派乒乓球隊參
加國際賽事，作為球隊一員前往中國，他倍感榮幸，中國之行讓他
們獲益匪淺。拉帝夫說，此後有中國教練來馬爾代夫執教，也有馬
方的隊員前往中國接受訓練，他們的乒乓球水平逐步提高。

感謝中國派教練提供指導
50年來，馬爾代夫乒乓球運動員的身影常出現在國際賽場上。
1979年，拉帝夫率馬爾代夫乒乓球隊在首屆印度洋島國運動會，獲
得該國史上第一枚乒乓球獎牌。在不久前結束的第11屆印度洋島國
運動會上，馬爾代夫代表團獲得5枚金牌，其中4枚來自乒乓球項
目。拉帝夫說，「我們為乒乓球運動員取得的成績感到非常自豪，
這一切都離不開中國教練和中國運動員的幫助，中國已多次派教練
為馬爾代夫乒乓球隊提供指導。」
對拉帝夫個人而言，打乒乓球讓他受益良多。他說自己有幸成為

馬爾代夫首位駐華大使，對乒乓球的熱愛讓他在中國結識了很多朋
友。在華期間，他曾連續4年組織外交官乒乓球比賽，廣受歡迎。
作為體育運動愛好者，拉帝夫對即將到來的杭州亞運會格外關

注。此次馬爾代夫將派出120人組成的代表團前往杭州亞運會，參加
乒乓球、羽毛球、射擊和板球等9個項目的比賽。他期待馬爾代夫運
動員在乒乓球等項目上有出色表現。拉帝夫說，中國以高水平組織
體育賽事而聞名，他擔任駐華大使期間經歷過2008年北京奧運會和
2010年廣州亞運會，這兩次運動會都舉辦得很成功，相信杭州亞運
會也將是精彩的體育盛會。

香港文匯報訊 杭州亞運村上周六（9月16日）正式開
村，不少外國運動員都到亞運村國際區欣賞商店內各種亞
運周邊商品，同時也不忘採購生活用品。來自泰國的女選
手琳拉達激動地表示，她雖然剛到亞運村不久，但已把附
近都逛了一圈，「我很開心能來參加杭州亞運會，這裏非
常美麗。」
杭州亞運村國際區實際上就像一個小鎮，這裏可以滿足
運動員生活上的各種需求。洗衣店、超市、健身室、理髮
店、美妝店等一應俱全。尤其是在河邊，還修有棧道，運
動員可以隨時在這裏放鬆心情。

與隊友河邊賞晚霞打卡
有商店店員表示，運動員來這裏大多數都是買亞運周邊
和生活用品，他們對周邊用品尤其感興趣。今次是琳拉達
第二次參加亞運會，此前她曾參加雅加達亞運會。對琳拉
達來說，杭州亞運會是實現自己夢想的最好機遇。她和隊
友一起站在河邊欣賞晚霞，還不忘拿起手機，記錄下她們
在這座城市的美好時刻。
在亞運村國際區的美妝店內，美甲師自豪地說，「有運

動員來做過美甲，特意選擇了本國國旗的樣式。」她還表
示店裏的美甲服務對運動員是免費的。在亞運村國際區理
髮店工作的理髮師阿勇表示，他非常開心有幸參與這次杭
州亞運會，「有些運動員會自己拿着照片，讓我按照照片
上的髮型剪，最後他們都表示很滿意。」

盛讚餐飲設備一流「「是最好的東道主是最好的東道主」」

亞運村處處驚喜
泰選手：非常美麗

澳帆船技術代表：象山海鮮太美味

伊朗駐華大使巴赫蒂
亞爾於2023年6月抵達中國履

新，杭州亞運會漸近，巴赫蒂亞爾
的行程早已鎖定了杭州。他說，伊朗

將派出500多人的代表團參加亞運會，希
望運動員們再創佳績，他很高興能到現場加
油，也非常期待了解杭州。
巴赫蒂亞爾表示，他出任伊朗駐華大使，適逢

今年2月伊朗總統萊希訪華，「恰逢落實中伊兩國
元首共識的絕佳時機，我倍感榮幸，將努力推動中
伊深化各領域合作。」巴赫蒂亞爾稱，亞運會是超越
體育的盛會，杭州亞運會將深化亞洲文明交流互鑒，
促進亞洲團結合作，「一屆成功的亞運會將在各國人
民心中留下難忘記憶，杭州亞運會從開幕式到主題
曲、吉祥物都備受關注，預祝杭州亞運會圓滿成
功！」
敘利亞外交部部長助理蘇桑表示，「我們非常歡迎
中國舉辦這一旨在拉近亞洲各國人民的體育賽事。中
國尊重他國，希望他國都能繁榮發展。」敘前駐華大
使穆斯塔法也稱，杭州曾給他留下美好印象。「我
們相信今屆亞運會上，中國組織體育賽事的水平將
再次讓世界驚嘆。我們祝福敘利亞及其他國家和
地區的所有運動員，也祝願中國運動員取得巨
大成功。」
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馬爾代夫外交官乒乓情緣馬爾代夫外交官乒乓情緣
推動中馬交流體育發展推動中馬交流體育發展

◆◆ 菲律賓滑板名將菲律賓滑板名將
迪達爾試玩中文字迪達爾試玩中文字
印章印章。。 網上圖片網上圖片

◆◆ 印度運動員抽中吉祥印度運動員抽中吉祥
物模型物模型（（左上左上），），另一隊另一隊
員學習製作麵粉公仔員學習製作麵粉公仔（（左左
下下）。）。印尼運動員在街道印尼運動員在街道
上 邊 踏 單 車 邊 高 歌上 邊 踏 單 車 邊 高 歌
（（右右）。）。 網上圖片網上圖片

◆◆代表團成員逛亞運村內的紀念品店。 網上圖片

布魯克斯稱讚寧波象布魯克斯稱讚寧波象
山亞帆中心山亞帆中心。。

網上圖片網上圖片

◆◆ 帆船運動員進帆船運動員進
行下水前的準備工行下水前的準備工
作作。。 網上圖片網上圖片

◆◆ 拉帝夫在馬累一家球拉帝夫在馬累一家球
館打乒乓球館打乒乓球。。 網上圖片網上圖片

◆◆供運動員用的儲物櫃房面積寬敞。 網上圖片


